

• Es uno de los menos pobres

GOICOECHEA CON GRAN DESIGUALDAD DE GÉNERO

RAFAEL MURILLO VARGAS
rafael.murillo@diarioextra.com

Goicoechea es uno de los cantones menos pobres del país, según datos del fichero cantonal, de cara a las elecciones municipales del domingo 7 de febrero. Este es un dato muy importante para los candidatos, la alcaldía y sus habitantes, ya que facilita a las familias alcanzar un proyecto de vida.

Pero uno de los rubros que más llaman la atención es el índice de desarrollo relativo al género porque el cantón está en el puesto 54 entre los 81, lo que significa que existe una gran desigualdad entre los hombres y mujeres en temas de educación, salud y nivel de vida, una tarea pendiente para el próximo jerarca.

Goicoechea tiene siete distritos, a saber: Guadalupe, San Francisco, Calle Blancos, Mata de Plátano, Ipís, Rancho Redondo y Purral. Algunos de ellos tienen altos índices de desarrollo distrital, rubro donde se valoran aspectos como economía, educación, participación ciudadana y salud. Los candidatos a la alcaldía de Goicoechea

Índice Desarrollo Social Distrital (IDSD)

El IDSD ordena los distritos según su nivel de desarrollo social.

Valora para ello las dimensiones: económica, educativa, salud y de participación ciudadana. El índice muestra la calificación obtenida.

San Francisco	81,6	(10802)
Mata de Plátano	81,0	(10804)
Guadalupe	79,1	(10801)
Calle Blancos	77,0	(10803)
Ipís	72,9	(10805)
Purral	66,9	(10807)
Rancho Redondo	63,3	(10806)

expusieron sus argumentos y proyectos en el programa "Ruta a la alcaldía", que se transmite de lunes a viernes a las 5 p.m. por Extra TV.

Goicoechea

1-08

San José

Extensión geográfica

31,5 Km²

Población estimada (2015)

132 210 hab.

Participación electoral municipal (2010)

18,7%

16 058 votantes

Padrón electoral (Feb 2016)

88 188

electores

ÓSCAR FIGUEROA FIEUJEAM / PASE

¿Qué lo diferencia de otros políticos y demás candidatos?

- La experiencia que tenemos de haber tenido una municipalidad en el puesto 81 y subirla al lugar número 2, y todas las cosas que hicimos durante nuestro periodo.

¿Cuáles son tres prioridades concretas para su cantón?

- 1- Seguridad ciudadana.
- 2- Vivienda digna.

3- Intermediación de empleo.
¿Cuáles son tres propuestas de su candidatura?

- 1- Instituto del Adulto Mayor.
- 2- Centro de orientaciones técnicas.
- 3- Vivienda digna.

¿Cuáles son dos críticas que hace a la alcaldía actual?

- La falta de ejecución presupuestaria y la poca organización.



RONALD DÍAZ / RESTAURACION NACIONAL

¿Qué lo diferencia de otros políticos y demás candidatos?

- Primero que soy una persona sumamente honesta y transparente que ha estado trabajando por más de 30 años en el cantón y sirviendo a la comunidad, pero desde ningún partido.

¿Cuáles son tres prioridades concretas para su cantón?

- 1- "La muni en su barrio", queremos llevar la municipalidad a las comunidades.
- 2- Ayudar para que los trámites sean más eficaces para el cantón.
- 3- Queremos fortalecer la familia y los valores.

¿Cuáles son tres propuestas de su candidatura?

- 1- Trabajar en conjunto con los vecinos.
- 2- Transparencia y estar brindando información.
- 3- Seguridad.

¿Cuáles son dos críticas que hace a la alcaldía actual?

- La principal es el pésimo estado de las calles y no hay consenso entre el alcalde y el concejo por politiquería.



CARLOS MURILLO RODRÍGUEZ / PUSC

¿Qué lo diferencia de otros políticos y demás candidatos?

- La experiencia. Quiero el cantón y trabajé por el cantón. Conozco a la gente y voy a trabajar por una alcaldía de puertas abiertas para poder trabajar con la gente.

¿Cuáles son tres prioridades concretas para su cantón?

- 1- Reconstruir las calles, que están muy mal.
- 2- Recuperar todos los espacios públicos para hacer bulevares, gimnasios y canchas.
- 3- La seguridad ciudadana.

¿Cuáles son tres propuestas de su candidatura?

- 1- Carreteras, aceras, caños y cordones de calidad.
- 2- Darle al cantón un desarrollo diferente para la juventud.
- 3- Internet comunal y accesible para todo el cantón de Goicoechea.

¿Cuáles son dos críticas que hace a la alcaldía actual?

- El estado de abandono del cantón, que está deplorable, sin seguridad y sin rumbo. Lo otro es que las áreas están llenas pero hay muchas necesidades.



LUIS FERNANDO VARGAS / FRENTE AMPLIO

¿Qué lo diferencia de otros políticos y demás candidatos?

- Primero que nunca hemos estado en la municipalidad y no tenemos rabo que nos majen y además somos un partido con una propuesta donde queremos que las comunidades decidan.

¿Cuáles son tres prioridades concretas para su cantón?

- 1- Trabajar en el tema de la infraestructura.
- 2- El tema de la pobreza, que nos preocupa mucho.
- 3- El tema de la inseguridad que se vive.

¿Cuáles son tres propuestas de su candidatura?

- 1- Que Goicoechea deje de ser un cantón dormitorio.
- 2- Masificación del deporte.
- 3- Buscar oportunidades para el pequeño empresario y madres.

¿Cuáles son dos críticas que hace a la alcaldía actual?

- Poca transparencia en el manejo de los recursos, poca transparencia también de parte del Concejo municipal.



ANA LUCÍA MADRIGAL FAERON / PLN

¿Qué lo diferencia de otros políticos y demás candidatos?

- Que la política es sucia y que me han hecho mucha campaña sucia. Eso me diferencia, que hemos hecho una campaña limpia.

¿Cuáles son tres prioridades concretas para su cantón?

- 1- Seguridad ciudadana.
- 2- Desarrollo cantonal.
- 3- Mejoramiento en la calidad de vida del desarrollo social.

¿Cuáles son tres propuestas de su candidatura?

- 1- Mejoramiento de vías.
- 2- El plan de residuos sólidos.
- 3- Actualización del plan regulador.

¿Cuáles son dos autocríticas que se hace?

- Una mayor comunicación, lógicamente con el Concejo, que es muy político, y tratar de ponerse de acuerdo en temas puntuales.

